

## ABSTRAK

**Imamal Qari'ah** 180103020294, *Pembacaan Surah Yasin dalam Tradisi Tellasan Topak Suku Madura di Desa Alur Kecamatan Jorong Kabupaten Tanah-Laut Provinsi Kalimantan Selatan*. Dengan Pembimbing: Drs. H. Basrian, M.Fil.I dan Najib Irsyadi, S.Th.I, M.Hum.

**Kata Kunci:** Pembacaan Surah Yasin, Tradisi *Tellasan Topak*, *Living Qur'an*.

Latar belakang penelitian ini merujuk pada realita yang berkembang dalam masyarakat, bahwa Al-Qur'an tidak pernah lepas dari kehidupan masyarakat Muslim itu sendiri. Hal ini terbukti dari kecenderungan masyarakat yang mengistimewakan satu surah dalam Al-Qur'an dan dipergunakan dalam berbagai kegiatan masyarakat termasuk halnya tradisi, yang mana dalam hal ini merupakan salah satu bentuk fenomena *living Qur'an* (Al-Qur'an yang hidup) di tengah masyarakat.

Adapun beberapa hal yang ingin penulis ungkap dalam penelitian ini adalah hal-hal yang berhubungan dengan pembacaan Surah Yasin dalam tradisi *Tellasan Topak* Suku Madura di Desa Alur Kecamatan Jorong Kabupaten Tanah-Laut, dengan rumusan masalah yaitu, bagaimana proses pelaksanaan tradisi *Tellasan Topak*, bagaimana pemahaman masyarakat terhadap pembacaan Surah Yasin dalam tradisi tersebut, dan apa motivasi serta tujuan masyarakat membaca Surah Yasin dalam tradisi tersebut.

Jenis penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*), yaitu meneliti secara langsung ke lapangan guna memperoleh data yang diperlukan mengenai sumber-sumber penelitian yang berada di lokasi. Penelitian ini menggunakan metodologi penelitian kualitatif. Adapun metode pengumpulan data yang digunakan adalah melalui kegiatan observasi, yaitu melakukan pengamatan secara langsung untuk melihat dan meneliti. Wawancara, dengan tujuan mengumpulkan data atau informasi secara langsung atau bertatap muka dengan responden, yang diharapkan agar mendapatkan gambaran lengkap tentang topik yang diteliti. Selain itu, peneliti juga melakukan dokumentasi, peneliti akan menelaah literatur atau bahan bacaan serta catatan yang berkaitan dengan penelitian, serta pengumpulan foto visual kegiatan praktis masyarakat dalam mengamalkan Surah Yasin dalam tradisi *Tellasan Topak*.

Adapun hasil penelitian ini adalah gambaran tentang pelaksanaan pembacaan Surah Yasin dalam tradisi *Tellasan Topak*. Dimana kegiatan tradisi ini dilakukan pada malam ke tujuh setelah hari raya Idul Fitri tepatnya setelah shalat Magrib atau Isya. Terlebih dahulu masyarakat melakukan persiapan seperti membuat anyaman *topak* (ketupat), kemudian memasak *topak* dan masakan pelengkap lainnya seperti *leppet*, opor ayam dan lain sebagainya lalu mulailah dilakukan tradisi *Tellasan Topak*. Tradisi ini rutin dilaksanakan setiap tahunnya dengan tujuan mengirim do'a kepada arwah leluhur, meminta keselamatan, dan tujuan-tujuan lainnya. Adapun masyarakat berkeyakinan dengan membaca Surah Yasin dalam tradisi *Tellasan Topak* dapat mempercepat terkabulnya segala hajat baik hajat dunia maupun hajat ukhrawi.